

Protokoll der 1. Schülerratssitzung vom 31.08.2018

Leitung: Roger Rauber
Protokoll: Roger Rauber

Entschuldigt: Dana Räber, L6b, dafür stellvertretend anwesend: Sophie Karrer, L6b

Begrüssung durch Rektor Roger Rauber (RaR)

RaR begrüsst die anwesenden Delegierten und erklärt, dass er sich auf eine gute Zusammenarbeit freut. Er betont die Wichtigkeit des Schülerrats als Standesvertretung der Schülerschaft und als Bindeglied zwischen Schülerschaft/Klassen und Lehrpersonen/Schulleitung. Alle Delegierten stellen sich kurz mit Namen und Klasse vor.

1. Präsenzkontrolle

Es sind 23 Delegierte anwesend.

2./3. Besprechung und Erläuterung der Statuten des Schülerrates

RaR verteilt die Statuten des Schülerrates und erläutert die wichtigsten Punkte.

Im letzten Schuljahr hat der Schülerrat ein Massnahmenpapier verabschiedet, um die Schnittstelle zwischen dem Schülerrat und der restlichen Schülerschaft zu verbessern.

Die darin enthaltenen Punkte haben auch im Schuljahr 2018/19 Gültigkeit.

→ Das Massnahmenpapier ist als Beilage dem Protokoll angefügt.

4. Wahl des/der (Vize)Schülerratspräsidenten/in und Wahl des/der Protokollführers/in

RaR erklärt zunächst, welche Kompetenzen er von der/dem zukünftigen Ratspräsidenten/in und der/dem Protokollführer/in erwartet:

- Präsident/in: Schülerin oder Schüler ab Stufe L4/K2/F2, die/der den Schulbetrieb bereits kennt. Zuverlässig, mit gutem Organisationstalent und Moderationskompetenzen: Er/sie muss Sitzungen gut führen können.
- Protokollführer/in: Sprachliche Gewandtheit. Muss formal hinreichend korrekt schreiben können.

Als Interessenten und Interessentin für das Amt des Präsidenten/der Präsidentin melden sich Phillip Zenger, K2, Dario Furrer, L4a, und Luana Jost, L6a.

Die beiden Kandidaten und die Kandidatin stellen sich kurz vor und begründen, wieso sie für das Amt kandidieren.

Es wird ein Wahlgang in geheimer Wahl durchgeführt. Jede/r Delegierte/r erhält dazu einen Wahlzettel. Das absolute Mehr liegt bei 12 Stimmen. Als Stimmenzählerin amtiert Bana Testafation, K3.

Ergebnis des 1. Wahlganges:

Dario Furrer, L4a	Luana Jost, L6a	Phillip Zenger, K2
3 Stimmen	19 Stimmen	1 Stimme

Mit 19 von 23 Stimmen wird **Luana Jost, L6a**, zur Schülerratspräsidentin des Schuljahres 2018/2019 gewählt. Die ehrenvolle Wahl wird mit Applaus bestätigt.

Für die Wahl des Vizepräsidenten wird mit den Kandidaten Dario Furrer, L4a, und Phillip Zenger, K2, ein weiterer Wahlgang durchgeführt.

Ergebnis des Wahlganges:

Dario Furrer, L4a	Phillip Zenger, K2
15 Stimmen	8 Stimmen

Somit ist **Dario Furrer, L4a**, mit 15 von 23 Stimmen zum Schülerratsvizepräsidenten des Schuljahres 2018/2019 gewählt. Auch diese Wahl wird mit Applaus bestätigt.

Wahl des Protokollführers/der Protokollführerin:

Da sich niemand für das Amt der Protokollführerin/des Protokollführers zur Verfügung stellt, erklärt **Dario Furrer**, dass er bereit ist, die Protokollführung zusätzlich zum Amt des Vizepräsidenten zu übernehmen. Dieses Angebot wird vom Rat angenommen und mit Applaus verdankt.

5. Auszug aus den Jahreszielen 2018/19 der Kantonsschule Seetal

Rektor Roger Rauber verteilt das Blatt mit den Jahreszielen 2018/2019. Er erklärt kurz, wie die Jahresziele zustande kommen und welche Bedeutung sie für die Schule haben: Sie dienen der Entwicklung der Schule in verschiedenen Bereichen. RaR betont auch, dass die Hauptzielgruppe aller Massnahmen die Schülerschaft ist. Im Endeffekt gehe es darum, dass möglichst gute Voraussetzungen für erfolgreiches Lernen geschaffen werden, damit die Schüler/-innen ihr Ziel, die (Fach)Matura oder den FMS-Ausweis zu bekommen, erreichen können.

RaR erklärt die Jahresziele und weist besonders auf folgende vier Ziele hin:

- Den Umgang mit digitalen Medien und Geräten (v.a. Smartphone) stufengerecht reflektieren
- „Prüfen und Beurteilen“ im Kollegium thematisieren und reflektieren
- Die Kompetenz der Lehrpersonen und Schüler/-innen im Einsatz der eigenen Notebooks weiter erhöhen
- Eine positive Aussenwirkung erzielen

6. Termine der Sitzungen im Schuljahr 2018/2019

Es sind insgesamt 6 Sitzungstermine definiert. Die Termine sind im Schulkalender eingetragen. Die nächste Sitzung wird am Montag, 29. Oktober, 10.40 - 11.50 Uhr, stattfinden.

7. Kurzmitteilung Rektor sowie Themen/Anliegen aus den Klassen

a) Mitteilungen des Rektors

Fünfte Kantonale Jugendsession (Jugendparlament) in Luzern:

Wir haben als Schule eine Einladung zur 5. Kantonalen Jugendsession 2018 in Luzern am Freitag, 19. Oktober 2018, im Regierungsgebäude des Kantons Luzern, Kantonsratssaal, erhalten.

RaR würde sich sehr freuen, wenn wiederum eine Delegation der KS Seetal teilnehmen würde. Prädestiniert für die Teilnahme sind die SR-Präsidentin sowie der SR-Vizepräsident. Ausserdem dürfen max. zwei weitere Delegierte aus dem Schülerrat teilnehmen.

→ Luana Jost und Dario Furrer sowie max. zwei weitere Interessenten/Interessentinnen melden dem Rektor bitte bis spätestens Freitag, 21. September, ob bzw. dass sie teilnehmen möchten. Mail an: roger.rauber@edulu.ch

Die teilnehmenden SR-Delegierten werden am 19. Oktober ohne Abzug von UOB beurlaubt.

Matura- und FMS-Ausweis-Feier 2019:

Die Feier wird am 19. Juni, 18.00 Uhr, in der Braui Hochdorf stattfinden.

b) Anliegen aus den Klassen

Fest für die ganze Schülerschaft:

Anja Sidler, F2, bringt das Anliegen der Klasse F2 ein, ein Fest für die ganze Schülerschaft zu organisieren. Sophie Karrer, L6b, wirft ein, dass es doch mit „Swing in Spring“ bereits ein Schulfest gebe. Anja meint, es könne doch noch ein weiteres Fest oder ein weiterer Anlass (z.B. eine Volleyballnacht) durch und für die Schülerschaft organisiert werden. Emma Beerli, L2c, bringt die Idee eines „kreativen Tages“/„Kunsttages“ auf, worauf Dario Furrer, L4a, erwidert, es gebe doch solche Angebote im Rahmen der musischen Studienwoche L4/K2. Nach einigen weiteren Voten wird entschieden, in den Klassen abzuklären, ob überhaupt der Wunsch nach einem durch die Schülerschaft organisierten Schulfest besteht und welche konkreten Ideen vorhanden sind. Das Thema wird in der Sitzung vom 29. Oktober wieder aufgegriffen.

→ Auftrag an die Delegierten: in einer der nächsten Klassenstunden (vor den Herbstferien) das Thema zur Diskussion stellen und der Präsidentin eine kurze Rückmeldung geben: luana_jost@sluz.ch

Bezahlen in der Mensa:

Marco Furrer, K1, fragt im Namen seiner Klasse, ob es möglich wäre, in der Mensa mit *google* oder *apple pay* zu bezahlen. Anina Portmann, K4, ergänzt, dass es gut wäre, in der Mensa mit Karte (EC, Postcard) bezahlen zu können, was an der KS Luzern Alpenquai möglich sein.

→ Anliegen wird an den SV-Service (Frau Hildegard Städler) weitergegeben.

Velo- und Rollerparkplatz:

Eliane Herzog, L5a, bringt das Anliegen ihrer Klasse ein, beim Veloständer mehr Platz für Roller frei zu halten, indem die Velos enger zusammengestellt werden. Sophie Karrer, L6b, ergänzt mit dem Wunsch, dass doch bitte die Fahrräder nicht quer gestellt werden sollten.

Vertretung der KS Seetal im VLSO (Verband der Luzerner Schülerorganisationen):

Phillip Zenger, K2, erklärt, dass es eine kantonale Schülerorganisation, den VLSO, gebe, in dem die KS Seetal vertreten sein sollte. Da Phillip diese Vertretung gerne selbst übernehmen würde, schlägt RaR vor, dass Phillip Zenger, der bei der Wahl zum Vizepräsidenten 8 Stimmen erhalten hat, offiziell mandatiert werden soll, die KS Seetal im VLSO zu vertreten. Der Rat stimmt diesem Vorschlag zu. Natürlich können die Präsidentin, Luana Jost, und der Vizepräsident, Dario Furrer, die KS Seetal zusätzlich im VLSO vertreten.

→ Phillip Zenger, K2, erhält das Mandat des Rats, die KS Seetal in den Sitzungen des VLSO zu vertreten.

Termin nächste Sitzung: Montag, 29. Oktober 2018, 10.40 - 11.50 Uhr, kleiner Speisesaal

Für das Protokoll: Roger Rauber, 31.08.18